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存存在在33年年的的““楼楼外外楼楼””原原来来是是违违建建
外面的楼梯和牌坊也是，城管部门将按程序进行拆除

本报7月16日讯（记者 王小蒙
实习生 任静） 为回馈社会关爱、惠
及广大患者，济南市中心医院在下半年
举行大型门诊联合义诊。7月15日-19
日为首期义诊，医院19个专业科室全部
免挂号费(包括专家和普通门诊)，不少
患者趁着义诊前来咨询就医。

一直以来，济南市中心医院坚守
“救死扶伤”的初心，服务公众、奉献社
会，惠及无数患者。今年下半年，济南市
中心医院将持续举行大型门诊联合义
诊，感谢社会各界六十多年来对医院全
面发展的支持与厚爱。

7月15日-19日是首期大型义诊，
济南市中心医院胃肠外科、肝胆外科、
两腺外科、泌尿外科、血管外科、胸外

科、神经外科、脊柱外科、关节外科、创
伤手足外科、整形外科、妇科、产科、眼
科、耳鼻喉科、口腔科和生殖医学科等
19个科室参与其中。参与义诊的医生，
不少都是各科室经验丰富的大专家，这
也吸引了不少患者前来。

“虽然每年医院各科室都会开展义
诊活动，但像此次这种大型的联合系列
义诊还是头一次，是为切实让利于患
者，真正服务大众。”据济南市中心医院
义诊活动负责人介绍，大型义诊时间固
定为每个月的第三周，周一至周五8：00
至11：30，13：30至17:00。义诊地点就在
门诊各专业诊室，义诊期间就诊可以免
挂号费(包括专家和普通门诊)。下一期
义诊时间为8月份的第三周。

济南市中心医院大型义诊已开始

1199科科室室下下半半年年每每月月免免五五天天挂挂号号费费

街道办城管科和城管执法中队的工作人员一起测量违建的面积。

日前，壹粉“天
泰”通过齐鲁晚报·齐
鲁壹点情报站向记者
反映，旅游路逸城山
色小区内一家饭店的
楼梯和牌坊疑似违
建，反映了好几个月，
也没能解决。

处理结果：

将将下下通通知知腾腾房房，，要要求求业业主主自自拆拆或或助助拆拆

16日，记者从规划部门获得该建筑的规划图。从规划图上
来看，此处的确有一个楼梯，但是旁边的房间数量似乎每层都
多了一间。根据规划图和现场的对比，龙洞街道办事处和历下
区综合行政执法大队龙洞中队经过测量后认定，居民反映的
楼梯和牌坊的确属于违建。除此之外，楼体南侧三层的最外面
一间房，也属于违建，三间房的面积共191 .1平方米。

随后，龙洞街道办事处城管科工作人员李先生表示联系
了房屋的业主。“业主来了之后，并没有提供有用的证据，证明
这几间房子以及楼梯和牌坊的合法性。”

上述负责人表示，接下来，对于这几间违建将根据程序进
行拆除。“17日我们会正式给现在三间房内的租户下通知，要求
他们腾空房屋。”这一时限大约有半个月。“房屋腾空之后，我
们要求业主自拆或助拆，如果业主再不配合，将向上级部门申
请，采取联合惩戒等方式，推动这一违建的拆除。”

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘雅菲 实习生 李家家

居民:
饭店外加建了楼梯
反映多月也没回音

16日，记者来到位于旅游路上
的逸城山色小区，居民反映的楼梯
就位于小区的东门。楼梯属于一家
饭店，由两部分连接构成，西侧的水
泥楼梯连接二楼和三楼，而从二楼
到一楼部分的楼梯则拐建到了楼体
的南侧，由铁质和木质材料构成。除
此之外，楼梯南侧有几间房和旁边
的建筑，从高度到材料，看起来也不
是很一致。

据小区居民告诉记者，他们认
为楼体外面的楼梯和牌坊应该属于
违法建筑，对于南侧的三间房，他们
也认为有违建的嫌疑。“因为之前室
外只有西侧的水泥楼梯，没有外部
的南侧楼梯。进出饭店需要先通过
一道门进入到室内，然后由室内上
二楼。”

居民王先生表示，现在南侧的
这部分楼梯是在2016年建成的，建
在了小区道路上。“之前楼梯下面是
停车位，楼梯建成后就占了4-6个
停车位，又在小区门口的位置，给我
们带来了很大困扰，出行、停车都不
方便。”

除了这个楼梯，这条路的路口
处还搭建了一块大型广告牌坊，牌
坊位于南侧楼梯前方十来米处。小
区居民陈女士说：“也不是一年两年

的事了，搭建在道路上，我们都认为
是违法建筑，也多次向街道办事处
反映，至今也没有给我们一个具体
的说法，只能干着急。”

据王先生介绍，他从今年3月份
开始反映这里的楼梯和牌坊问题，
但是一直没有回音。

街办城管科：
房产证上显示有楼梯
但未明确建设面积

居民反映的楼梯是2016年建
成，为何当时城管部门没有阻止？对
此，龙洞街道办事处城管科工作人
员李先生表示，这里的楼梯和牌坊
建设之时，逸城山色小区还属于燕
山工业区管理，他们是2017年下半
年才正式接管。因此，对于此前的违
建情况，并不能完全掌握。

“我们一直在对片区的违建进
行清理。”龙洞街道办事处城管科相
关负责人表示。现在拆违拆临深入
到居民小区，点多面广，拆违的周期
拉长，速度也会相对减慢。“前一段
时间，我们的工作重点都集中在全
运村附近。”

上述工作人员表示，在居民反
映之后，之所以迟迟没有动静，是
一直都没有确认该建筑是不是违
法建设。“房产证上的建设示意图
显示这个位置有个楼梯，但是具体
占用多大面积，修建什么规格，示
意图上没有具体的标准。”李先生
表示，是不是违建，还需要进一步
联系规划部门拿到建筑图纸，进行
实地比对。
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